
北京胸科医院多学科联合突破治疗界限东城区推出登记准入创新举措

“喂， 您好， 我们是街道
网格员， 在巡视过程中发现潞
源街道距堡龙路与通济路交叉
口向西1000米处路面破损， 跟
您核对一下权属信息。” “好
的， 您稍等， 我们马上核实，
给您回复。” 这是属地网格办
网格员与北运河管理处工作人
员的沟通交流日常。

日前， 记者从北运河管理
处了解到， 北运河管理处梳
理总结了近年来管辖范围内
水务高频诉求事项， 积极探索
流域治理新机制， 强化履职尽
责， 不断推动接诉即办向主
动治理转变， 结合实际与属
地建立了 “热线+网格员” 共
治 共 管 共 享 协 同 治 理 新 举
措。

为进一步提升群众的幸福
感和满意度， 北运河管理处系
统分析工作中的薄弱环节， 主
动向前一步 ， 压实各单位责
任， 通过 “热线+网格员” 为
民模式， 与属地网格办数据实
时传送、 共享， 积极沟通协调
各有关部门， 与各部门联查联
动。 随着工作的深入， 接诉即
办率下降45%、 市民满意率不
断提升。 截至目前， 累计发现
树木倒伏、 垃圾倾倒、 堤路破
损等影响市民高品质生活和水
环境治理问题135件。

“发现问题 ， 我们会积极
研判群众诉求的类型特征、 精
细化分析研究， 做到前瞻研判
治理， ‘举一反三’。” 北运河
管理处相关负责人介绍， 针对

市民投诉的温榆河左堤下游堤
路存在社会车辆进入滩地巡河
路问题， 北运河管理处积极响
应快速解决此路口问题， 全面
排查问题点位 ， 制定工作预
案， 重新梳理温榆河左堤通州
段下堤路口情况， 设置多种阻
车设施， 减少类似事件发生 ，
并选取北运河甘棠闸———榆林
庄闸的左岸下堤路口作为试点
整治此类问题。

下一步， 北运河管理处将
进一步对当前存在问题作出分
析研判， 不断优化工作机制 ，
提高日常管理水平， 强化创新
意识， 推进主动治理、 未诉先
办， 建立完善流域统筹、 区域
协同、 部门联动、 社会共治的
治水格局。

□本报记者 孙艳

近日， 东城区市场监管局
通过 “证照联办+一照多址+
一证多址+一业一证”模式，为
北京万业佳餐饮管理有限公司
及其分支机构办理营业执照、
食品经营许可证和综合许可凭
证。 此后， 该企业和其分支机
构仅需在经营场所公示加载了
分支机构地址的营业执照、 食
品经营许可证或综合许可凭
证， 即可开展经营活动， 实现
“一照” “一证” 准入又准营。

“先办总公司和分公司的
营业执照， 再办总公司和分公
司的食品经营许可证， 我们想
怎么着也得半个月吧， 没想到
这一天就全都办完了。” 北京
万业佳餐饮管理有限公司申请
人高女士拿着刚领到的营业执
照、 食品经营许可证和综合许
可凭证感叹道。

当天， 高女士在东城区政
务服务大厅 “证照联办” 专窗
一次性提交了营业执照和食品
经营许可证新办申请， 后台并
联审批， 同步出件。 完成总公
司设立后， 高女士继续为分公
司申请营业执照和食品经营许
可。 根据本市 “一照多址” 政
策， 市场主体设立分支机构，
可以申请在市场主体的营业执
照上注明分支机构住所， 不需
再单独申请营业执照。

据悉， 东城区政务服务管
理局与东城区市场监督管理局
在餐饮、 超市、 便利店等行业
推进 “证照联办” 和 “一业一
证” 叠加合并改革， 实行营业
执照、 单项审批证件与综合许
可凭证高效联合办理， 以 “一
次办好” 为标准， 实现 “一次
填报、 并联审批、 一次办妥”，

最大限度减少企业跑动次数，
让企业 “一事不两跑、 一事不
两批 ”， 实现 “一证准入+一
证准营”。

据东城区市场监管局登记
注册科科长吕熠介绍，“一证多
址” 是东城区市场监管局在综
合分析审批效率和监管风险基
础上，在全市率先推出的创新
举措。 允许直营连锁餐饮告知
承诺制试点名录内的企业， 在
设立经营项目相同的分支机构
时， 作出所设机构具备相应许
可条件的承诺后， 分支机构可
以不再办理相同的行政许可，
通过在食品经营许可证上加载
分支机构住所的方式体现。 这
一举措将全流程办理时限从14
个工作日压缩至1个工作日，申
请材料缩减50%， 切实降低企
业准入准营的制度性成本。

□本报记者 周美玉

怀匠心耕耘 秉初心创造

□本报记者 边磊/文 于佳/摄

从朴实无华的坩子土， 到灰
黑色的素坯， 选手要在7小时内
按照考题要求将坩子土手工雕塑
“复刻” 成一块图案生动立体的
龙纹瓦当。 这是第三届 “北京大
工匠” 选树活动———古建琉璃工
实操比赛现场呈现的精彩一幕。

“比赛需要选手手工 ‘复
刻’ 故宫太和殿龙纹瓦当， 考验
的是选手的基本功、 观察能力、
模仿能力 。 我们只给出一个尺
寸 ， 其他尺寸需要选手自己把
握， 对细节要求很高。” 本次比
赛裁判、 中国建筑与园林艺术委
员会副会长、 中国民族建筑研究
会专家委员会副会长刘大可说。

圆规 、 三角板 、 毛笔 、 底
板、 雕塑刀……比赛现场， 利用

有限的工具， 选手要在7小时之
内完成龙纹瓦当底托和图案的塑

形。 底托偏差在2毫米之内符合
标准， 形象、 各部比例、 细部纹

样及位置以给出的图片为准。 评
委将根据高度尺寸准确度、 形象
相似度、 各部比例关系相似度、
细部纹样相似及准确度、 表面光
洁及利落程度以及制作时间进行
打分。

“这个比赛， 既有对传统规
制和技艺的考察， 又有对选手观
察能力和操作技巧的考察。 由于
比赛条件和要求的完成时间难于
选手们平时的工作条件和时间，
因此既考验基本功， 又考验创新
方法的能力。” 刘大可表示。

实操比赛 “官式琉璃三维数
字模型纠错” 是通过三维数字
技术扫描出若干官式琉璃构件
模型， 并对一些局部进行改动，
改动内容包括构件的形状、 纹路

等 ， 由选手观察细节并指出错
误。 实操比赛 “雕塑” 则在考试
当天现场抽取考题 ， 选 手 按 照
实物图片复制出实物泥胚 ， 要
求纯手工操作， 不得采用其他辅
助方法。

比赛以基础条件 、 个人答
辩、 现场比赛 （理论+实操） 综
合成绩进行排名， 总成绩第一名
选手， 作为 “北京大工匠” 古建
琉璃工工种建议人选。

第三届“北京大工匠”选树活动之古建琉璃工比赛：

新闻【特写】04本版热线电话：63523314 63581010 │ E—mail:ldwbyw@126.com│本版编辑 周薇│美术编辑 王巍│校对 刘芳│２０23年 4月 18日·星期二

近日 ， 在北京胸科医院肿
瘤防治宣传周启动仪式上 ， 一
名精神矍铄的95岁老人在台上
和大家分享了他32年的抗癌经
历 。 他叫黄志华 ， 是北京胸科
医院推行的肺癌治疗 “体系化”
建设的众多受益者之一。

“之前的肿瘤治疗各个学
科很少形成合力 ， 都是能手术
的去外科， 不能手术的去内科，
这当中可能存在很多信息差，让
治疗过程存在事倍功半的现象。
而我们现在要打破这个界限，集
中各个学科的力量，建立起一个
治疗体系，从医院的角度关注每
一名患者，用全体专家的力量服
务每一个患者。 ”北京胸科医院
肿瘤内科专家张同梅表示。

在北京胸科医院 ， 肺癌治
疗 “体系化 ” 建设一直是重要
的发展理念 ， 通过医院多学科

的协同， 对患者进行多角度、 精
准化治疗， 一改以往单打独斗的
局面， 提升大众对肿瘤的关注认
知， 让已经发病的患者得到最有
效和最全面的治疗方案， 从实质
上解决他们遇到的问题， 从而降
低肺癌发生率 ， 提升肺癌早筛
率， 延长患者生命周期。

北京胸科医院党委副书记 、
院所长李晓北介绍， 2021年4月，
在通州区卫建委的支持下， 由北
京胸科医院组织的 “肺癌专病医
联体” 正式成立。 如今， 包括19
家社区服务中心和3家二级医院
在内的22家医联体单位， 成为城
市副中心早癌发现的生力军， 共
同建立起了肺癌早筛早诊早治 、
规范诊疗以及康复、 随访、 长期
管理为一体的、 具有区域特色的
肺癌一体化管理平台， 为辖区百
姓最大程度提供就医便捷。

□本报记者 赵思远

纯手工“复刻”龙纹瓦当

“热线+网格员” 共护一湖碧水

“一键”证照联办 加速准入准营

北运河管理处探索流域治理新机制

随着一声清脆的法槌敲响，
一起板栗供销合作社委托开发
板栗销售软件的合同纠纷案在
“中国板栗之乡 ” 怀柔正式开
庭 。 为更加精准有效服务区域
创新发展和农业现代化全链条
建设 ， 近日 ， 北京知识产权法
院司法保护 “快车 ” 开进怀柔
科学城知识产权巡回法庭 ， 30
余位来自怀柔科学城科研单位
和科创企业代表等旁听了本次
巡回庭审。

审判席上 ， 审判长宋鱼水
和合议庭成员耐心倾听双方的
诉辩意见 ， 归纳出案件的争议
焦点 。 法庭辩论结束后 ， 合议
庭宣布休庭 ， 择期宣判案件 。
庭后 ， 北京知识产权法院巡回
审判团队与前来旁听的创新主
体代表进行座谈交流 ， 针对大
家提出的 “计算机软件合同有
哪些特点 ” 等问题 ， 北京知识

产权法院审判监督庭庭长冯刚给
出了解答。

据了解， 在北京市高级人民
法院指导下， 北京知识产权法院
在怀柔科学城等 “三城一区” 和
创新主体聚集地牵头设立了一批
知识产权巡回审判庭， 并制定了
2023年 “法护创新” 巡回审判工
作行动方案， 聚焦重点园区发展
定位和司法需求 ， 通过公开庭
审、 专业讲座等精准普法举措 ，
帮助创新主体用法治思维和法治
方法守护创新成果。

北京知识产权法院副院长宋
鱼水表示， 此次庭审开启了今年
北京法院怀柔科学城知识产权巡
回审判庭工作的第一站 。 下一
步， 北京知识产权法院将围绕园
区及国家重点实验室司法需求 ，
制定周密工作计划， 切实帮助园
区解决实际问题， 提升知识产权
司法保障水平。

□本报记者 盛丽

知识产权巡回审判庭走进“板栗之乡”

肺癌治疗“体系化”让患者得到精准诊治


